



RESOLUTIONS OF VIRTUAL CONFERENCE ON SATURDAY 27TH FEBRUARY 2021

**THE NEGLECTED HUMANITARIAN CATASTROPHE OF THE ARMED CONFLICT IN
ANGLOPHONE CAMEROON**

The aim of the conference was to analyse the ongoing conflict in the Southern Cameroons and explore ways of stopping the war to give peace a chance.

Presenters and members of the discussion panel

| | | |
|---|-------------------------|--|
| 1 | Dr. Che Mofor | SCA Germany Chairman |
| 2 | Rev. Dorothee Holzapfel | Pastor at Evangelische Kirchengemeinde Reichenbach-Hopfelde |
| 3 | Jasper Whitlow | University of Potsdam |
| 4 | Rev. Johannes Stahl | Pastor for the world-wide church and Partnership Coordinator in Basel Mission German Branch (BMDZ) for Cameroon, Nigeria, South Sudan. |
| 5 | Dr. Christoph Hoffmann | Member of German Parliament (Bundestag), Speaker on Development Policy for the FDP-Party. |
| 6 | Dr. Yuven Yerima | Senior Energy Engineer and Manager, Member of SCA Germany, |

The conference that was attended by 91 participants was moderated by Dr. Anyangwe Ngassa and Mr. Asaba Mo'Forbinih. The opening was done by the Chairman of SCA Germany and there were presentations from the presenters indicated above.

From the presentations it was evident that the humanitarian situation is deteriorating and there is urgent need to stop the war and engage a competent and trustworthy third-party mediator, since the Swiss-led process has failed.

Due to its colonial history in the region and bilateral relationship with Cameroon, the need for the German government to play an active role in resolving the conflict was emphasized during the conference. In reference to the US senate resolution 684 of January 1, 2021, the conference



Southern Cameroons Associations Germany

SCA Germany e.V.

recommended that the German Government collaborates with the US Government, and by virtue of its ties with France to put an end to the war and facilitate a lasting solution to the problem which will guarantee sustainable peace.

It was equally recognised that the military solution adopted by the government of Cameroon only leads to revenge from armed Southern Cameroonian fighters and continuous cycle of violence.

During the deliberations, the following points were arrived at as resolutions of the conference:

1. That the Federal Republic of Germany should suspend all sorts of funding to the government of Cameroon since it is impossible to guarantee that these funds are not used to fund the war in the Southern Cameroons. Aid should be channelled directly to the affected population through qualified NGOs and Churches.
2. That the Federal Republic of Germany should use every instrument at its disposal to put an end to the war so that the COVID19 vaccine campaign can also reach the people of the Southern Cameroons.
3. Both warring parties should agree to an immediate unilateral ceasefire.
4. A round table discussion with USA, Germany, France, Britain, and AU as a step in resolving the conflict is strongly recommended.

George Mbaka Ebechue
Secretary General

Dr. Che Mofor
Chairperson



ENTSCHLIESSUNG DER ONLINE KONFERENZ AM SAMSTAG, 27. FEBRUAR 2021

DIE VERNACHLÄSSIGTE HUMANITÄRE KATASTROPHE DES BEWAFFNETEN KONFLIKTES IM ANGLOPHONEN KAMERUN

Ziel der Konferenz war es, den fortdauernden Konflikt in Südkamerun zu analysieren und Wege zu finden, um den Krieg zu stoppen und dem Frieden eine Chance zu geben.

Mitglieder der Diskussionsrunde

- 1 Dr. Che Mofor, SCA Deutschland, Vorsitzender
- 2 Pfarrerin Dorothee Holzapfel, Pfarrerin an der Evangelischen Kirchengemeinde Reichenbach-Hopfede
- 3 Jasper Whitlow, Universität Potsdam
- 4 Pfarrer Johannes Stahl, Pfarrer für weltweite Kirche und Partnerschaftskoordinator in der EMS, Basler Mission deutscher Zweig e.V. für Kamerun, Nigeria, Südsudan.
- 5 Dr. Christoph Hoffmann, Mitglied des Deutschen Bundestags, Vorsitzender Parlamentarier-Ausschuss für Zentralafrika, Sprecher für Entwicklungspolitik in der FDP.
- 6 Dr. Yuven Yerima, Senior Energy Engineer, Manager, Mitglied von SCA Deutschland

Die Konferenz, an der etwa 60 Zuhörer teilnahmen, wurde von Dr. Anyangwe Ngassa und Herrn Asaba Mo'Forbinih moderiert. Der Vorsitzende der SCA Deutschland eröffnete die Konferenz, es gab Präsentationen der oben genannten Redner.

Aus den Präsentationen ging hervor, dass sich die humanitäre Lage in Kamerun verschlechtert und es dringend erforderlich ist, den Krieg in den anglophonen Regionen zu beenden und einen kompetenten und vertrauenswürdigen Vermittler von Dritter Seite zu engagieren, da der von der Schweiz geführte Vermittlungs-Prozess gescheitert ist.

Aufgrund der Kolonialgeschichte in der Region und der bilateralen Beziehungen zu Kamerun wurde auf der Konferenz betont, dass die Bundesregierung eine aktive Rolle bei der Lösung des Konflikts spielen sollte. In Bezug auf die Resolution 684 des US-Senats vom 1. Januar 2021 empfahl die Konferenz der deutschen Regierung, mit der US-Regierung zusammenzuarbeiten und aufgrund ihrer Beziehungen zu Frankreich darauf hinzuwirken, den Krieg zu beenden und eine dauerhafte Lösung des Problems anzustreben. Nur dies wird nachhaltigen Frieden garantieren.

Es wurde gleichermaßen anerkannt, dass die seither von der kamerunischen Regierung verfolgte militärische Lösung ausschließlich zu Rache an bewaffneten südkamerunischen Kämpfern und damit zu einem kontinuierlichen Kreislauf von Gewalt führt.

Während der Beratungen wurden folgende Punkte als Entschließung der Konferenz bestätigt:



Southern Cameroons Associations Germany

SCA Germany e.V.

1. Die Bundesrepublik Deutschland soll jede Form finanzieller Unterstützung für die kamerunische Regierung einstellen, da derzeit nicht garantiert werden kann, dass diese Mittel nicht zur Finanzierung des Krieges in Südkamerun verwendet werden. Die finanzielle Hilfe soll stattdessen über qualifizierte NGOs und Kirchen direkt die betroffene Bevölkerung erreichen.
2. Die Bundesrepublik Deutschland sollte jedes ihr zur Verfügung stehende Instrument einsetzen, um den Krieg zu beenden, damit die COVID19-Impfkampagne auch die Menschen in Südkamerun erreichen kann.
3. Beide Kriegsparteien sind aufgerufen, einem sofortigen einseitigen Waffenstillstand zuzustimmen.
4. Ein runder Tisch mit Vertretern der USA, Deutschlands, Frankreichs, Großbritanniens und der Afrikanischen Union (AU) als nächster Schritt zur Lösung des Konflikts wird dringend empfohlen.

George Mbaka Ebechue
Generalsekretär

Dr. Che Mofor
Vorstandsvorsitzender